

« Une autre légende, que la configuration du terrain semble démentir, dit aussi qu'au moyen âge, sous ces mêmes bois, existaient de longs souterrains conduisant au château voisin de Fauguernon, château-fort dont il ne subsiste aujourd'hui, dans la paroisse de ce nom, que des ruines intéressantes ». (extrait de *La Normandie monumentale et pittoresque* 1895)

Les recherches engagées depuis quelques années sur les souterrains de Fauguernon, partant des bois de OUILLY-le-Vicomte ou de Rocques, restent infructueuses. Cette nouvelle lecture, sans nous décourager, nous fait rêver, puisqu'il s'agit d'une légende !

« Dans le lieu le plus sauvage de ce site retiré, on aperçoit les vieux murs d'un édifice surplombant au-dessus du ravin. Il porte les marques d'un abandon séculaire. La construction est des plus rustiques; les dimensions très médiocres. L'aspect ne semble pouvoir provoquer que des idées lugubres. Cependant ces murailles sont singulièrement chères aux archéologues. Ce modeste édifice a été élevé au XIII^e siècle pour servir de moulin banal à la seigneurie de Fauguernon. Quand 1789 fit disparaître, avec tant d'autres vestiges du passé, le droit féodal de ce moult verte et sèche », le moulin de Fauguernon perdit sa clientèle obligée, et fut bientôt livré à l'abandon. Depuis plus d'un siècle, les cultivateurs du voisinage en ont oublié le chemin, et, si ses vieux murs sont encore debout, c'est que personne n'a eu besoin des matériaux qui les composent. Leur solidité témoigne d'ailleurs de la manière consciencieuse dont les maçons du pays s'acquittaient de leur tâche au temps des Croisades. Il est vraiment surprenant que les pierres qui en font partie, n'aient pas déjà disparu dans la profondeur du ravin, ou ne gisent pas disséminées sur le gazon de ses berges. »

20 STATISTIQUE MONUMENTALE DE CALVADOS



Avant 1789



... et aujourd'hui



Le même ouvrage de La Normandie monumentale et pittoresque nous donne quelques précisions supplémentaires sur le moulin de Fauguernon, une réalité disparue qui nous fait rêver comme une légende. Le site est aujourd'hui propriété d'un élu de Fauguernon, qui, s'il n'est pas Seigneur, mérite bien d'autres titres de reconnaissance.